

• Su padre determinó que abdicará el 3 de octubre de 2025

FRANCISCA OLIVARES C.

D espués de casi 25 años de reinado y en su discurso de la noche del 24 de diciembre, el gran duque Enrique de Luxemburgo (que el próximo 16 de abril cumplirá 70 años), casado con la cubana María Teresa Mestre (68), dio a conocer la fecha en que abdicará: el 3 de octubre de 2025. "Como saben, el príncipe Guillermo es lugarteniente-representante desde el 8 de octubre y se está preparando intensamente para su ascenso al trono", expresó el actual jefe de Estado, dando inicio así a lo que ya es la cuenta regresiva para que el mayor de sus cinco hijos lo suceda.

Según un artículo publicado el 27 de diciembre pasado en el Luxembourg Times, el título de lugarteniente-representante del príncipe Guillermo (43) es similar al de

El príncipe Guillermo de Luxemburgo y su cuenta regresiva para ser gran duque

príncipe regente. "Este período de transición en el traspaso del poder de un monarca a otro es tradicional en Luxemburgo", se especifica. Por su parte, en octubre, según el mismo medio, el heredero expresó que "el juramento que he prestado ahora como lugarteniente-representante me obliga no solo a respresar sino también a defender en todo momento los valores fundamentales consagrados en nuestra Constitución. Me

comprometo a esto aquí ante ustedes y acepto con gratitud esta responsabilidad". Casado desde hace 12 años con Stéphanie Lannoy (40) y con dos hijos, el príncipe lleva una vida discreta, muy apegada a la religión católica, como el resto de su familia. Además, ha tenido una sólida preparación para asumir el Gran Ducado, que es una monarquía constitucional. Un país en el que en sus aproximados 2.500 km² —sin



AFP

salida al mar y que limita con Alemania, Bélgica y Francia— viven unos 700 mil habitantes y, es uno de los países con mayor PIB per cápita del mundo. De acuerdo, a un artículo de la BBC de 2023 en su capital operan más de 200 bancos y mil fondos de inversión, al mismo tiempo que atrae a empresarios extranjeros con impuestos preferenciales. Eso sí, en 2021 fue cuestionado como paraíso fiscal, pero el

gobierno rechazó la acusación especificando que "la legislación luxemburguesa cumple plenamente con todas las normativas y estándares de transparencia de la UE e internacionales".

Arriba, en la foto, el príncipe Guillermo, al centro, con el vice primer ministro de Luxemburgo, Xavier Bettel, y el ex primer ministro de Japón Fumio Kishida en Tokio, en junio pasado.



1. El próximo gran duque
nació el 11 de noviembre de 1981 como Guillaume Jean Joseph Marie, príncipe de Luxemburgo, de Nassau y Borbón-Parma.

Asistió a la escuela primaria pública local en Lorentzweiler y al Lycée Robert Schuman en la capital, la ciudad de Luxemburgo. A los 16 años ingresó al Instituto Le Rosey en Suiza, donde han estudiado miembros de las familias más ricas y aristocráticas del mundo. Se dice que entre sus intereses está la política, la economía, la filosofía, la historia y música. De hecho le gusta tocar guitarra y de niño fue miembro del coro Pueri Cantores de Luxemburgo. En la primera foto, junto a su madre. En la segunda, con sus padres y hermanos, los príncipes Félix, Luis, Alexandra y Sebastián.

Su matrimonio con Stéphanie Lannoy en 2012

4. En la catedral Santa María de Luxemburgo, el príncipe Guillermo se casó, el sábado 20 de octubre 2012, con Stéphanie de Lannoy, la menor de los ocho hijos del conde Felipe de Lannoy y Alix de la Faillé de Leverghem. A su matrimonio asistieron diversos miembros de la realeza, desde la entonces reina Beatriz de los Países Bajos, junto a su hijo y nuera Guillermo y Máxima; la reina Silvia de Suecia, la princesa Carolina de Mónaco y los príncipes de Asturias Felipe y Letizia, hoy reyes de España, entre otros.



6. Su madre, la gran duquesa María Teresa, es muy activa en Instagram donde generalmente da cuenta de sus actividades oficiales. En algunas ocasiones comparte momentos familiares como este, donde está con su marido, el gran duque Enrique, los príncipes Guillermo y Stéphanie, y sus nietos Charles y François.



7. El príncipe heredero junto a su padre, el gran duque Enrique, para la Fiesta Nacional de Luxemburgo en 2003.



EFE

Otras abdicaciones de la familia



8. En un reciente artículo del diario El Mundo, escrito por Eduardo Álvarez, se consigna que las abdicaciones "son la norma en la dinastía Nassau-Weilburg, al frente de Luxemburgo desde 1890". Y es que así como ahora el gran duque Enrique abdicará en favor de su primogénito, el llegó al trono el 7 de octubre de 2000 después de que su padre el gran duque Juan I (a la izquierda con su mujer, la princesa Josefina Carlota) decidiera, tras casi 35 años, cesar sus funciones como jefe de Estado. Él a su vez sucedió a su madre, la gran duquesa Carlota (1896-1985, en la primera foto de la derecha), hija de Guillermo IV de Luxemburgo y María Ana de Portugal, después de que ella abdicara a su favor, al igual como lo tuvo que hacer cuando su hermana mayor, la gran duquesa María Adelaida (en la imagen siguiente) ingresara a un convento después de la Primera Guerra Mundial. En la última foto, durante la abdicación de la gran duquesa Carlota, en 1964, junto a su heredero y nuera.



EFE